













SYMPOSIUM 18 octobre 2024 - Flic en Flac, Maurice

Vieillissement, Santé mentale et Neurologie / Aging, Mental Health and Neurology

Le pharmacien, acteur en promotion de la santé mentale

En décembre 2022, 24 % des Français de plus de 18 ans déclarent être anxieux, et 17 % déclarent être déprimés (Santé publique France, CoviPrev). Par ailleurs, le taux de suicide en France, bien qu'en baisse régulière depuis vingt ans, reste élevé : 13,2 pour 100 000 habitants (Inserm, CepiDC). Concerannt la population âgée, 2 millions de personnes de 60 ans et plus sont isolées en France dont 532 000 sont en situation de mort sociale (DREES, 2022). Enfin, les Français sont les plus gros consommateurs de psychotropes du monde : plus d'un quart des Français consomment des anxiolytiques, des antidépresseurs, des somnifères et autres médicaments psychotropes (EPI-PHARE/DREES, 2020). Face à ce constat, les pharmaciens, très implantés sur tout le territoire français grâce au maillage offert par plus de 20000 pharmacies d'officine et plus de 2000 pharmacies hospitalières, se posent en acteurs essentiels dans la promotion de la santé mentale auprès de la population française. Récemment déployé en France, le dispositif « Mon bilan de prévention », proposé entre autres par les pharmaciens d'officine, permet de mener un échange sur les priorités de santé de chaque individu en matière de prévention, en particulier concernant son bien-être et sa santé mentale. L'objectif est de repérer et d'accompagner les personnes dont le bien-être et la santé mentale sont altérés mais également d'identifier des comportements addictifs. Au-delà de ces bilans de prévention, les activités de pharmacie clinique, comme le bilan de médication où les entretiens pharmaceutiques proposés aux patients ambulatoires ainsi qu'aux patients pris en charge dans les établissements de santé, permettent de repérer les difficultés psycho-sociales des patients suivis et de les accompagner dans leur prise en soins, notamment concernant leurs thérapeutiques médicamenteuses.

Auteur(s) et affiliation(s) / Author(s) and affiliation(s): DUPUIS, Antoine, PU-PH Pharmacie Clinique, Université & CHU de Poitiers

Antoine Dupuis est Professeur de Pharmacie Clinique et membre de l'équipe de recherche IHES (Interaction Homme Environnement Santé) au Laboratoire EBI CNRS 7267, Université de Poitiers. Président de la Société Française de Pharmacie Clinique, il est également Praticien Hospitalier à la Pharmacie du CHU de Poitiers. Ancien président du Conseil National Professionnel de la Pharmacie, il possède une expertise approfondie en recherche clinique et en sciences pharmaceutiques. Il est titulaire d'une Habilitation à Diriger des Recherches (HDR) et a effectué un post-doctorat à l'Université de Washington. Ses thématiques de recherche principales s'inscrivent dans le domaine de la santé environnementale.

Pages personnelles / Website:

https://orcid.org/0000-0003-2471-5679

https://www.linkedin.com/in/antoine-dupuis-1ba89626b/